



### Informando desde el 2002: un breve recorrido a través de la historia reciente

El Boletín Informativo de ASPEFAM, acaba de cumplir 20 años de circulación desde que se emitiera por primera vez en el mes de mayo del año 2002 a través de una edición digital que se denominó "ASPEFAM en línea"; y desde esa primera edición, muchos acontecimientos que han transcurrido y marcado el quehacer de la Educación Médica han pasado por las páginas digitales e impresas de nuestro boletín.

Esta Edición Especial por los 20 años de nuestro Boletín Informativo, busca no solo conmemorar las dos décadas compartiendo el quehacer de ASPEFAM en el preclaro objetivo de fortalecer la Educación Médica, sino también rescatar del túnel del tiempo muchos acontecimientos que constituyen verdaderos hitos en el proceso de institucionalización de ASPEFAM y sus facultades miembros.

Los invitamos a recorrer virtualmente la trayectoria y los principales acontecimientos que llegaron a ustedes durante los 20 años y las más de 200 ediciones del Boletín Informativo.

#### En mayo del 2002 se emite la primera edición de "ASPEFAM en línea"

"Con el ánimo de convertirse en un instrumento de comunicación y difusión de las actividades de la Asociación y las facultades que la integran" rezaban las iniciales líneas del primer Boletín Informativo emitido en mayo del 2002 con nombre de "ASPEFAM en línea".

En un formato sencillo, el boletín constaba de dos secciones que informaban sobre las principales actividades de ASPEFAM y sobre el desarrollo de la Educación Médica en el Perú y otros países. Una nota sobre el Seminario Taller "Nuevas Tendencias en la Enseñanza - Aprendizaje de Ciencias Morfológicas", que se realizó los días 18, 19 y 20 de abril del 2002, fue el primer evento que se difundió a través del boletín, como lo pueden recordar en el siguiente enlace:



Leer más

#### Incorporación de nuevos miembros y elección del nuevo Consejo Directivo 2003 -2005

El primer año de emisión del Boletín se cerró con la edición N° 9, emitido el 14 de diciembre del 2002 en el que se destaca la incorporación a ASPEFAM de la Facultad de Medicina Humana de la Universidad San Pedro de Chimbote; y se inicia el segundo año con la Edición N° 10, de febrero del 2003 donde la nota más importante es la convocatoria a la Asamblea General en la que se elegirá al Consejo Directivo para el periodo 2003-2005, cuya conformación se difunde en la Edición N° 11 de mayo del 2003.



Leer más

#### El primer Examen Nacional de Medicina ENAM

La Edición N° 19 del año 2003 informa sobre la ratificación de lo que se habría de constituir como la prueba más importante de la Educación Médica en el Perú, como es el Examen Nacional de Medicina, el emblemático ENAM, que se tomaría por primera vez el 14 de diciembre del 2003.



Leer más

#### El Plan Estratégico de ASPEFAM y la Edición N° 50

En el año 2005 y luego de difundir aspectos importantes como la implementación del Sistema Nacional de Educación Médica Continua, o el I Foro en Educación Médica realizado en Lima en abril del 2005, "ASPEFAM en Línea" llegaría a su edición N° 50, en el que se informa de la renovación del Consejo Directivo 2005-2007 y la aprobación del Plan Estratégico 2005-2010. Ese año 2005 se cerraría con la edición N° 67 con la convocatoria del I Congreso Peruana de Educación Médica realizado del 30 de noviembre al 3 de diciembre del 2005 en Lima.



Leer más

#### La Edición N° 100 y el infausto terremoto de Ica del 2007

En las sucesivas ediciones de "ASPEFAM en Línea" se continuaron difundiendo diversos eventos como foros, congresos y el fortalecimiento del ENAM; hasta llegar a la Edición N° 100, cuya difusión coincidió con un evento infausto y doloroso como fue el terremoto del 15 de agosto del 2007. En esa edición se destacaron las diferentes acciones que realizaron las facultades de medicina de ASPEFAM para solidarizarse y apoyar a la población damnificada de Ica, Pisco y Chincha, entre otros pueblos afectados.



Leer más

En nuestro próximo boletín compartiremos la segunda parte de este recuento especial por los 20 años del Boletín Informativo de ASPEFAM.

### ASPEFAM INFORMA

#### Red de Simulación Clínica organizó conversatorio y visitó Centro de Simulación de UCSUR

La Red Nacional de Centros de Simulación Clínica de ASPEFAM retomó sus actividades presenciales con la organización del I Conversatorio Descentralizado de Simulación Clínica el mismo que se realizó en la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Científica del Sur –UCSUR, en Lima, el mismo que contó con la participación de los representantes de diferentes facultades de medicina de Lima y de varias regiones del país. El siguiente conversatorio se realizará en julio en la ciudad de Trujillo.



Leer más

#### En marcha VI Programa de Alta Gerencia en Educación Médica de ASPEFAM

Exitosamente se viene realizando el VI Programa de Alta Gerencia en Educación Médica –PAGEM, que organiza ASPEFAM en la modalidad virtual, con el objetivo fortalecer las capacidades de los Decanos y directivos para implementar una gestión estratégica de las facultades miembros de ASPEFAM. El programa consta de cuatro módulos que abordan las temáticas de Planificación Estratégica en Educación Médica, Gestión Administrativa y Financiera de Facultades de Medicina, Gestión de la Investigación en Facultades de Medicina y Licenciamiento, y Acreditación de Facultades de Medicina.



Leer más

#### ASPEFAM organiza curso virtual "Habilidades Docentes Fundamentales en el Primer Nivel de Atención"

ASPEFAM prepara el nuevo curso virtual "Habilidades Docentes Fundamentales en el Primer Nivel de Atención", que está dirigido a médicos generales o médicos especialistas de sus facultades miembros que realicen su labor docente en el Primer Nivel de Atención. Las inscripciones se pueden registrar hasta el próximo 19 de junio y la validación de las mismas será hasta el 23 de junio. El desarrollo del curso estará a cargo de la Dra. María Sofía Cuba Fuentes y el Dr. Jorge Huerta Mercado.



Leer más